



Delegiertenversammlung von Holstein Switzerland

## Delegiertenversammlung: Holstein Switerland setzt auf Zusammenarbeit

Sehr geehrte Damen und Herren,

**Am Dienstag, den 18. April 2023, versammelten sich über 200 Personen im Forum Fribourg zur Jahresversammlung der Genossenschaft Holstein Switzerland.**

Vor rund 150 Delegierten zeigte sich der Präsident Hans Aebischer traurig über die Not und das Leid, das die ukrainische Bevölkerung aufgrund des Krieges erleiden muss. Er wettete aber vor allem gegen die Zulieferer, die die Gunst der Stunde genutzt haben, um ihre Margen zu erhöhen. Mit einem Appell an die Berufsverbände zeigte er sich auch besorgt über die Situation auf dem Milchmarkt, wo die Preisentwicklung zwischen der Produktion und dem Detailhandel bei weitem nicht identisch ist! Analog zu den politischen Themen, die der Vorstand Holstein Switzerland zunehmend beschäftigen, rief sein Präsident im Hinblick auf die bevorstehenden eidgenössischen Wahlen zur Mobilisierung auf, damit die Kandidaten, die sich für eine produktive Landwirtschaft einsetzen, von der Landwirtschaft und den ihr nahestehenden Personen unterstützt werden!

Bei der Vorstellung des Geschäftsberichts stellte der Vizedirektor Eric Barras fest, dass die Zahl der aktiven Züchter der Strukturentwicklung folgt (-42), während die Zahl der abgeschlossenen Standardlaktationen gestiegen ist (+ 1'745). Die durchschnittliche Produktion liegt bei 9'167 kg Milch, d.h. 15.3 kg pro Lebenstag, mit steigendem Fett- (4.06%) und Proteingehalt (3.26%), was die Qualität des genetischen Angebots und der Arbeit der Züchter belegt. Er wies auch auf die hervorragenden Leistungen hin, die von den Kühen der Genossenschaft erzielt wurden.

Im Rückblick auf das vergangene Jahr betonte der Direktor Michel Geinoz die fruchtbare Zusammenarbeit, die Holstein Switzerland mit seinen verschiedenen Partnern und Mitgliedern pflegt. Er sprach auch über die Bedeutung der Kommunikation, insbesondere im Zusammenhang mit dem politischen und gesellschaftlichen Druck, und präsentierte einen Film, der zeigte, dass die Milchkühe Teil der Lösung und nicht des Problems sind, wenn es um die Umwelt geht. Nach einem Rückblick in Bildern auf das vergangene Geschäftsjahr präsentierte er die Jahresrechnung 2022, die mit einem Gewinn von CHF 83'877.- abschloss. Er nutzte die Gelegenheit, um die Versammlung darüber zu informieren, dass die Preiserhöhungen von Suisselab nicht auf die Tarife übertragen werden, was CHF 90'000.- zu Gunsten der Züchter bedeutet.

Am Ende der Versammlung wurde Thomas Ender, der 12 Jahre lang als Chefeinstufer bei der Linear AG tätig war, ein besonderer Dank ausgesprochen. Die Versammlung hiess auch seinen Nachfolger, Steven Siegenthaler, herzlich willkommen.



Am Ende der Versammlung übergab Holstein Switzerland das Wort an Brian van Doormaal, Dienstleistungsverantwortlicher bei Lactanet Canada, der die Vorteile und Perspektiven der genomischen Analyse in der Holsteinzucht aufzeigte.

Im Jahr 2024 wird Holstein Switzerland am Donnerstag, den 18. April 2024, Delegierte und Gäste zu seiner ordentlichen Versammlung im Forum Fribourg begrüßen.

***Medienkontakt:***

Patrick Monod  
Kommunikationsverantwortlicher  
Tel. : 026 564 12 03  
[patrick.monod@holstein.ch](mailto:patrick.monod@holstein.ch)

Michel Geinoz  
Direktor  
Tél. : 026 564 12 01  
[geinoz@holstein.ch](mailto:geinoz@holstein.ch)

**Holstein Switzerland**  
Rte de Grangeneuve 37  
CH- 1725 Posieux  
[www.holstein.ch](http://www.holstein.ch)